

### Schloss Hoppenrade (Löwenberger Land):

Das Schloss Hoppenrade zählt zu den bedeutenden barocken Anlagen in Brandenburg. Es wurde 1724 von Johann Heinrich von Bredow erbaut. Die Aufstockung des Hauptbaus sowie der klassizistische Umbau erfolgten von 1790 bis 1809. Kulturhistorische Bedeutsamkeit erlangte das Schloss zudem durch Fontanes Veröffentlichung "Wanderungen durch die Mark Brandenburg". Nach der Enteignung der Besitzer 1945 nutzte die Rote Armee das Schloss als Kommandantur. Rein äußerlich ist das in Privatbesitz befindliche Schloss in den vergangenen Jahren umfangreich restauriert worden und strahlt wieder in seiner alten Pracht. Während der Park sowie die Schlosskapelle besichtigt werden können, ist das Schloss der Öffentlichkeit nicht zugänglich.

